

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La traida de aguas

Anoche a las ocho se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento una gran reunión a la que concurrió deferentemente el Vocal del Directorio Excmo. Sr. don Francisco Ruiz del Portal.

El Excmo. Sr. D. Alfonso Torres, Alcalde de Cartagena en nombre de las distinguidas y numerosas personalidades allí congregadas, representantes de las entidades todas de ésta, del Excmo. Ayuntamiento y del pueblo de Cartagena, habló al representante del Directorio del problema principal que nuestra ciudad desea y le es necesario resolver, cual es el de abastecimiento de aguas potables para su vecindario, Base Naval y Puerto, así como de las aguas de regadío para sus extensos campos de secano, que podrian representar una inmensa riqueza nacional.

Expuso los planes y trabajos realizados para la solución satisfactoria, inconvenientes y facilidades que se han presentado, y terminó pidiendo justicia e interés por parte de nuestros gobernantes, que, desligados de todo compromiso político, pueden resolver el asunto brevemente, a satisfacción de todos.

El Sr. Ruiz del Portal, que prestó mucha atención a los razonamientos y demandas, se hizo bien cargo del vital interés que encierran nuestras peticiones y con frases galantes y con fiadoras expresó su deseo de complacerlos, pues por haber vivido larga temporada no ha mucho tiempo, entre nosotros conoce perfectamente estas necesidades y compenetrado con nuestros deseos, que los hace suyos, prometió todo su apoyo y se nos ofreció para cuanto en Cartagena sea de justicia y factible.

Todos los reunidos agradecieron al señor Ruiz del Portal sus desinteresadas manifestaciones y salieron satisfechísimos de la atención y cariño con que este miembro del Directorio, encargado en él de los asuntos concernientes a la 3.ª Región, acoge las solicitudes patrióticas que le dirigen los pueblos, honrados y laboriosos, dignos de atención y ansiosos de vida y engrandecimiento.

El general Ruiz del Portal a Murcia

En auto ha marchado hoy a Murcia el Excmo. Sr. general Ruiz del Portal, acompañado de sus ayudantes.

En la capital será obsequiado con un almuerzo y hará diferentes visitas.

Le acompañan también el Alcalde, comisión de concejales, somatenes y prensa hasta el número de 35 personas.

El general Moscoso

Estamñana en el rápido saltó para Valencia el Excmo. señor don Juan Moscoso, Comandante general del Somatén de la 3.ª Región, acompañado del Teniente Coronel y Ayudante Sr. Armario.

Le despidieron los Jefes de cuerpo, el Cabo de Partido don Pedro Alvarez Castellanos, Capitán Auxiliar don Antonio García Hernández y Sub-Cabo don Joaquín Moncada Moreno.

La bandera del Somatén

Ayer mañana a las 12 se celebró en el Paseo del Muelle el acto de bendecir y hacer entrega al Somatén local de la magnífica bandera y del estandarte y banderines, que por suscripción popular le han sido regalados.

A la hora dicha se encontraban ocupando los andenes del paseo, los somatenes del partido local y representaciones de los de la provincia, al mando de su comandante general Excmo. Sr. D. Juan Moscoso.

Asistieron al acto el Capitán General del Departamento, el general Gobernador Militar de la Plaza, general del Arsenal, general segundo Jefe de la Plaza, los generales de Artillería e Ingenieros de la Armada, general de Infantería de Marina, Alcalde y concejales de este excelentísimo Ayuntamiento, jueces de Instrucción y Municipal, coroneles de los regimientos, Ingenieros y cuerpos de la Armada, Directores del Instituto, Prisión, Cárcel, Obras del puerto, Alcaldes de La Unión y de Totana y comisiones de todas las entidades civiles, militares y eclesiásticas.

Una compañía de Infantería de Sevilla con bandera y música tributó a la llegada del vocal del Directorio general Ruiz del Portal, que ha venido a Cartagena con objeto de asistir a esta fiesta, los honores de ordenanza.

Antes de la ceremonia el general Moscoso entregó a la madrina de la bandera, la distinguida esposa del Capitán General del Departamento, que representaba a la Reina, y a las señoras y señoritas madrinas del estandarte y banderines sendos ramos de flores.

Empezó el acto celebrándose una misa de campaña que fué oficiada por el Arcipreste de ésta doctor don Francisco Cervero, y a continuación el señor Obispo de esta diócesis bendijo la bandera, de la que era portadora su madrina, quien terminada esta ceremonia leyó unas cuartillas en las que hacía entrega de la bandera, en nombre de la augusta soberana, al Somatén de Cartagena, exhortándole para que permanezcan fieles al lema que ostenta su institución. Hizo después una síntesis del significado de la bandera española, la que recorrió victoriosa todo el orbe y tremoló bajo todos los cielos para orgullo de España, y terminó pidiendo a los somatenistas en nombre de la mujer española el cumplimiento del deber.

Después habló el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis quien se dirigió a los somatenistas en nombre del Dios de los Ejércitos, que es también el Dios de la Paz, y hablando de la guerra dijo que es un mal necesario, comparándola a un tóxico, que si bien en gran cantidad mata, administrado convenientemente cura la enfermedad. Los somatenes-dice-vienen a cumplir una misión civilizadora y a tal efecto habla de la libertad humana y de la autoridad, enlazando ambos conceptos, cuyos principios residen en Dios, quien dirige a los hombres en su camino ordenado, del cual no debemos separarnos para no caer en una libertad mal entendida, que es el libertinaje. Claro es que la libertad condicionada exige del hombre algunos sacrificios, también reglamentados por la Autoridad, que igualmente dimana de Dios.

Termina con las palabras de Napoleón: "El primer culto del hombre debe ser el de la Patria" y dice que bus

cando la paz entre los ciudadanos se llega a la consecución de la verdadera libertad y de la felicidad.

Hace uso de la palabra elocuente mente el general Moscoso, quien saluda a los somatenistas congregados y les exhorta a continuar por la ruta emprendida, terminando con vivas a España y al Somatén que fueron entusiastamente contestados.

Finalmente habló el vocal del Directorio Sr. Ruiz del Portal, quien dijo que la Reina había aceptado el ser madrina de la bandera del Somatén de esta ciudad, por demostrarle su amor. Entona luego un canto a la bandera, recorriendo los hechos históricos en que se conmovió la patria con las hazañas más inauditas, y refiriéndose a Cartagena, la elogia calurosamente, realizando sus bellezas y su próspero desenvolvimiento al que no le falta sino que vengan esas aguas del Taivilla que pronto han de llegar (Aplausos).

Finalmente habla de la misión de los somatenistas, y acaba dando vivas a España, al Rey y al Somatén que fueron calurosamente contestados por el pueblo.

Después la compañía del regimiento de Sevilla desfiló ante las autoridades y después el Somatén, cuya bandera era llevada por el médico don Fernando Oliva.

La fiesta resultó simpática en extremo.

La Cruz Roja, con la diligencia que le caracteriza instaló un puesto de urgencia junto al altar, cuyo servicio, afortunadamente no fué necesario.

También asistieron los Exploradores de Cartagena al mando de su jefe D. Emilio Barba.

No terminaremos esta sucinta reseña sin dirigir un caluroso elogio y felicitación al Somatén cartagenero; a su jefe D. Simón Martí; al Cabo don Francisco Ruiz Garrido, alma de esta organización; a la Presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja, Exma. Sra. D.ª Carmen de Virto viuda de Guitari, que tan cariñosamente aceptó la idea que le brindó «EL ECO DE CARTAGENA» de dotar al Somatén local de la bandera que ayer se entregó costeada por suscripción popular y que es quizá la mejor de España, y finalmente congratularnos por el grandioso éxito obtenido que supera con mucho a la idea y esperanzas que en ello habíamos concebido.

Asociación de Cultura Musical

EL CUARTETO HÚNGARO

Ya han sido fijados los carteles anunciando la actuación de este notable Cuarteto en el Teatro Principal, para el viernes próximo.

Este concierto, con el que la Asociación de Cultura Musical contribuye al mayor esplendor de nuestras fiestas, y que promete ser el más interesante de la temporada, ha despertado una gran expectación entre los buenos aficionados que seguramente llenarán esa tarde la sala del aristocrático coliseo.

Las personas que deseen darse de alta pueden hacerlo en el domicilio del Delegado en ésta, Plaza de Castellón 11-3.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Valencia el Notario de aquella ciudad D. Miguel de Castells.

—De Murcia, ha venido el joven virtuoso seminarista don Enrique Albiol.

—Con motivo de la fiesta del Somatén, vino ayer de la Capital el excelentísimo señor Conde de Falcón, jefe del Somatén murciano.

—De Madrid han venido el teniente del cuerpo de Intervención don Tomás Ferro y su bella esposa doña Dolores Oliva.

—De Valencia, el capitán de Infantería don Victor Braquehais.

NOTAS VARIAS

El sábado, a la salida de los toros se celebró la matiné anunciada en el Real Club de Regatas, viéndose muy concurrida, siendo materialmente imposible el tomar nombres por estar el salón completamente lleno.

También ayer tarde, después de la corrida, se celebró en el Casino otra matiné, estando concurridísimos los salones. Por la noche tuvo lugar un baile.

ENFERMOS

Está mejorado de su enfermedad el pequeño hijo de los señores de Gámez.

—Está mejorada de su enfermedad doña Caridad Dorda, Vda. de Lara.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia de San Antón se han dicho hoy misas por el alma del desgraciado joven, operario permanente de la Armada, don José Hernández, que falleció en Barcelona a consecuencia de la explosión del motor de una gasolinera, de cuyo suceso ya informamos a los lectores.

La familia toda reciba nuestro pésame.

Las fiestas de Abril

Champagne de honor

El general Ruiz del Portal fué obsequiado el sábado último con un champagne de honor por los 16 Jefes del Ejército, antiguos compañeros del festejado en la Academia General Militar, que residen en esta plaza.

En nombre de todos y por ser el más antiguo, el Coronel de Ingenieros Sr. Castells felicitó al General por la brillantísima labor que lleva realizada el Directorio, congratulándose sobre manera de que este se halle formado en su inmensa mayoría por Generales procedentes de aquella Academia y deseando que pronto coronen dicha labor convirtiéndola a España en la Nación fuerte y poderosa de otros tiempos.

El general Ruiz del Portal agradeció profundamente el obsequio, diciendo que ellos son únicamente hombres de buena voluntad, que han procurado y procuran realizar cuanto conviene al resurgimiento de la Patria y no cesarán en sus propósitos, hasta conseguirlo por completo.

La banda de Alabarderos

En el correo de hoy llegó la banda del Real Cuerpo de Alabarderos que dará los dos conciertos: esta noche en el Teatro Circo y mañana tarde en la Plaza de Toros.

A la estación acudió a esperar la representación del Ayuntamiento el comandante de Alabarderos paisano nuestro señor Queciti y numeroso público.

Las regatas de hoy

Esta mañana a las diez y media se han celebrado en el puerto las regatas a remo organizadas por el Club de Regatas, siendo presenciadas por numeroso público.

El Jurado estaba constituido por los señores don Pedro Aznar, segundo comandante de Marina, como presidente; don Antonio López Cerón, comandante del crucero «Méndez Núñez»; don José Moncada, secretario del Club; don Angel Serrat, capitán del mismo, y los representantes de los buques que han tomado parte en las regatas.

En la primera regata para embarcaciones de la 3.ª y 4.ª lista de esta matrícula, corrieron los botes «Carmencita» y «San Antonio», ganando éste el premio de 50 ptas y el «Carmencita» el de 25.

En la segunda regata para canoas de guerra con seis remos, se presentaron cuatro canoas; tres del crucero «Méndez Núñez» y una del «Velasco» resultando una prueba muy brillante. Obtuvo el premio de 100 ptas la del «Méndez Nuñez» en la que iba como patrón Arrazate; el 2.º de 75 ptas. otra del mismo buque patrón Soto, y el 3.º de 50 ptas. la del «Velasco» patronada por Rubio.

La tercera regata fué para botes de guerra de 12 remos, presentándose uno del «Kanguro», otro del «Alvaro de Bazán» y otro del «Jaime I».

Fuó el primer premio para la embarcación del «Bazán» y el 2.º para la del «Kanguro».

Además de los mencionados, el Jurado concedió dos premios de 25 pts. cada uno, a la canoa del «Méndez Núñez» y al bote del «Jaime I», que quedaron sin premio, a pesar de que hicieron una notable regata. Estos fueron entregados a sus respectivas tripulaciones por el Excmo. Sr. General 2.º jefe del Arsenal don Manuel García de Velázquez.

El acto fué amenizado por la banda de Infantería de Marina.

PROGRAMAS

HOY

Esta noche a las diez concierto por la banda del Real Cuerpo de Alabarderos, en el Teatro Circo.

MAÑANA

Mañana tarde segundo concierto en la plaza de toros.

Después gran match de fútbol entre el «Español F. C.» de Valencia y «Cartagena F. C.»

El partido no comenzará hasta después de terminado el concierto de la Banda de Alabarderos.

A las diez de la mañana concurso de Tiro Nacional, al que asistirá el Gobernador Militar de Madrid señor Suárez Inclán.

A las diez de la noche fuegos artificiales en el Muelle de Alfonso XII.

Al Comercio

Como mañana tarde se van a celebrar dos importantes festejos, primero el concierto de la Banda de Alabarderos en la Plaza de Toros y después de éste el partido de fútbol en el campo del «Cartagena», sería muy conveniente que en beneficio de todos no abriera por la tarde el Comercio, hasta después de terminados estos dos festejos, dando así una prueba más de su cartagenerismo.

Pida Vd. en los Kioskos el n.º extraordinario de «EL ECO DE CARTAGENA», con vistas de los tronos e historial de las procesiones y la Virgen de la Caridad antes y después de coronada.

También lleva el programa oficial de los festejos de este año.

Precio 50 céntimos.